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遗失声明
佳田西湖岸二期下列缴款收据丢失，声明作废。
0308126（301599房款）0731446（120639房款）
0928107（107393房款）4307583（27875房款）
0731447（100000车位）0500352（100000车位）
0500351（100355房款）7083554（251773房款）
4307584（21933房款） 0928106（82334房款）
0339436（100000车位）

2015年12月9日

尊敬的盛世云景客户：
您预定了我公司建设的盛世云景小区

的房屋，但是由于您未按照约定与我公司签
订《商品房买卖合同》，因此郑重通知您：请
您务必于2015年 12月 18日前到盛世云景展
示中心办理签署《商品房买卖合同》的手续，
如逾期未办理，视为您自动放弃购买房屋的
权利，我公司有权将您预定的房屋另行销
售，特此通知！

未签约客户名单：杜国占，马克锋，高
小五，张全成，赵庆光，杜永胜，黄和平，张龙
非，尹焕涛，赵继勇，宋宁宁，刘晓村，袁国
强，刘军霞，赵君藏，马晓华，宋飞，郝昆阳，
冯豪杰，刘广洪，丁广涛，曹青民，刘进库，张
耀生，张秋娟。

平顶山市航瑜置业有限公司
2015年12月9日

通 知

得知父母要再生一个宝宝，周小北上
小学四年级的女儿彤彤一开始很不开心。

“一开始试探性地问她，她说不想要
弟弟妹妹。有时候甚至会大哭，觉得我们
不爱她了。”周小北这才隐隐感觉到，独生
子女很难有分享意识，急忙跑去向别的家
长求助。

张欣茵也遇到同样的问题，儿子嘴上
没说什么，但并不开心。那天儿子问她：

“妈妈我可不可以和同学一起去上街舞
课？只要1200块钱一个月。”张欣茵不忍
心拒绝儿子的要求，但她意识到，再要一
个孩子可能会影响对第一个孩子的投入。

“现在只是想到今后需要把现在的三
居室换成四居室，孩子上自己工作的幼儿
园每月1300元，等到上小学每学期5000
元……”她就再不敢细想下去。“80后夫
妻卖宝马才能养活二孩”的新闻，当时她
一笑置之，现在都活生生摆在眼前。

据记者采访了解到，在想生二孩的独
生子女家庭中，孩子心理难以接受的问题
相当普遍，有的孩子甚至会阻止父母同床
睡觉，更有以死相逼者。

红树林心理咨询中心首席心理咨询
师曹文改最近已经接到60起关于想生二
孩的咨询，其中不少是前文提到的独生子
女心理问题。曹文改擅长亲子关系：“来
咨询的一般分两类：一类是35岁以上的
人群，他们来寻求时间精力等方面的合理
分配方法，特别是和第一个孩子怎么交流
沟通；还有一类年轻咨询者，他们自身不
愿生二孩，迫于父母或者其他方面原因，
寻求心理压力释放。”她说。

经过一个月的交流沟通，“现在女儿
不排斥我们生二孩了。因为这样我就不
会只盯着她一个人上辅导班、做功课了。”
周小北说。

张欣茵则准备跳槽去另一家幼儿园，
虽然距离很远，“但工资有5000块钱，比
现在高了快一倍”！她要为二孩再准备些

“弹药”。 （时代）

为难的亲子关系

全面二孩放开之后：
70后最想生 80后很冷淡

近日，位于广州市梅东路 17号的广
东省计划生育专科医院里，挂号处的工作
人员明显察觉，来备孕的患者多了。

突然造访的一批中年妇女让治疗不
孕不育的医生忙碌了起来。“这一个月病
人数量猛增了 30%。主要是 40至 48岁
女性想治疗不孕不育。”医院里一名门诊
医生告诉记者。作为广东省卫计委的直
属事业单位，广东省计划生育专科医院以
计划生育、生殖健康疾病诊治为主要业
务。

这名医生接触到的情况，与国家卫计
委所掌握的数据基本吻合。

国家卫计委副主任王培安11月 10日
在国务院新闻办新闻发布会上透露，据测
算，目前中国有1.4亿已育一孩的已婚育
龄妇女，实施全面二孩政策后，新增可生
育二孩的目标人群9000多万，其中约一
半人年龄为 40-49 岁（1966 年至 1975 年
生）之间，有4500多万。而在9000多万
新增可生育二孩的目标人群里，有着最强
烈生育意愿的，恰恰集中在这4500多万
人中，尤其是城镇妇女。

国家卫计委计划生育基层指导司一
名不愿具名的官员告诉记者，生育二孩意
向调查初步表明，全面放开二孩后，生育
二孩欲望最为强烈的是70后，但由于她
们已过最佳生育年龄，成功妊娠并生育的
可能性较小；而应该最有可能对二孩做出
贡献的80后，生育二孩的欲望则很淡。

60后70后妇女要面临的挑战还不仅
是已过最佳生育年龄。据北京市卫计委
2014年 6月公布的情况，近年来，高龄妇
女妊娠成功率正在逐年下降。

这亦是国家卫计委目前最为关注的
其中一个问题。记者了解到，国家卫计委
正在频繁视察生殖健康中心，并组织开展
调研生殖健康权利保护工作。前述官员
对记者总结说，政策转变后，卫计委的工
作是“既要帮助群众解决生得出的问题，
还要解决生得好的问题”。

根据目前公布的消息，全面二孩政策
最早将在明年初落地。如今距离明年还
剩下不到一个月，人人都在翘首以盼，尤
其是高龄“妈妈”们。

这成了一场名副其实的与时间赛跑。

高龄“妈妈”们与时间赛跑

37岁的周小北已经做好了准备。政
策让她多年来的心愿终于有机会实现。

10月底的一天，朋友圈里铺天盖地的
“全面二孩”消息让她有点蒙。“一直有小
道消息，但没想到这么快就有白纸黑字的
文件出来了”，继而是狂喜，“终于可以再
生一个了。老公、双方父母、我自己都希
望再要个儿子，一儿一女才好”。周小北
有一个9岁的女儿。

回忆起当天的心情，周小北思忖了一
番，对记者这样形容：“就像一块大石头终
于落地了，心里终于松了口气，但举起来
的胳膊迟迟还不能放下。”

和她一样兴奋不已的还有医院的同
事们。第二天一整天，周小北所在的广州
一家社区医院检验科，医生护士们谈论的
全是二孩话题。“有个40岁的大姐第二天
就找熟人医生偷偷把节育环取了。”周小
北说道。

一个多月过去了，二孩话题热度没有
减退，越来越多的同事和朋友加入了“备
二孩”队伍。“特别是几个45岁以上的，现
在都忙着备孕呢，她们是再也不能等了。”
周小北算了一下，科室里明确表示要生二
孩的不止5个——而且都是和她一样，年
龄在35岁以上。

周小北倒不这么心急，她觉得自己还
算是年轻。也许是职业原因，周小北保养
得宜，白皙的圆脸上没有一丝皱纹，看着

比实际年纪小很多。她要等到政策落地。
“我是事业编制，而且明年政策就出

台了，等半年而已。”11月4日，国家卫计委
计划生育基层指导司司长杨文庄对媒体
表示，“全面二孩”政策必须依法实施，全
国人大常委会将修订《人口与计划生育
法》，配套的法规规章也需要做相应修
订。在法规修订之前，各地仍执行现行的
生育政策，不得自行其是，最终政策的落
地时间将保持一致。

从2013年的“单独二孩”政策出台，周
小北又等了两年。“我和老公都不是独生子
女，没资格申请二孩。但是当时已有预感，
再过几年政策还会再松动。”周小北来自
湖南永州，大学毕业后在广州一家三甲医
院工作，两年后才考取了现在单位的事业
编制，她家现在的一套房子正是医院早年
分配的福利房，每个月出租房子有1000多
元收入。这份工作带给了周小北房子、户
口，因此她不敢也不能冒风险抢生二孩。

“似乎我周围 70后家庭吵着生二孩
的确有不少，年龄基本在36-43岁之间。”
前述国家卫计委官员告诉记者。

王培安在国务院新闻办发布会上透
露，2004-2006 年间，国家卫计委曾调用
300多名专家，开展为期两年多的人口发展
战略研究。这其中，40岁以上高龄生育二
孩愿望妇女的评估和计算是工作重点。
目前，相关的调研工作还在继续。

为了来之不易的事业编制，再等等

周小北的顾虑还有更深层的原因。
她出生那一年，“计划生育”政策被提

出，1980年开始正式施行。“如果不是有个
弟弟出生，我会是中国的第一代独生子
女。”1980年，周小北的弟弟出生，之后的
变故在她年幼的心里留下了阴影。身为
小学老师的周小北父母超生，在学校里并
不是一件光彩的事，和弟弟同时到来的，
还有生活拮据和精神压抑。

“学校的布告栏里张贴着我父亲的名
字，我特别怕被同学嘲笑”，而且“当时父
亲一个月工资不到40元，每月缴纳的超
生费是13块8毛”。说到“13块8毛”这个
数字，周小北的声音提高了八度。

尽管如今的她家境优渥，丈夫是某知
名企业的销售骨干，自己也有着稳定的事
业编，双方都有兄弟姐妹，养老压力并不
大。但童年的经历，在35年后的她身上
依然留下了阴影。周小北，这样一个普通
母亲见证了一个基本国策的开始与结
束。“新政策就是为我们这样体制内的人
还有工薪阶层准备的，有了它，我们才能
没有顾虑地生孩子。”她对此无限感慨。

“生育二孩欲望最为强烈的是70后，
这与70后大多非独生子女的个人背景有
关。”国家卫计委一名不愿具名的官员告

诉记者。
而让广东省计划生育专科医院的医

生印象最深刻的，是一名想要生双胞胎的
患者，今年已经48岁。“做了检查之后，激
素水平、卵泡质量都不理想。”出检查结果
的那一天，患者的丈夫也来了，得知结果
后他们心情很低落。交谈中得知，这对夫
妇儿子在国外读书，他们有了空巢感，加
上经济条件好，身体状况自觉良好，非常
想再生一个孩子。

还有一个 43岁的患者，孩子已经上
高二。“听说是经历过唐山大地震，光一个
儿子没有安全感。”前述医生说。

在国家卫计委的工作安排中，“生殖健
康”属于当务之急。前述国家卫计委官员
透露，目前国家卫计委对于与生殖技术相
关的工作已有所部署。“通常有这样几句
话，第一是要解决生得起的问题，光这一
句话就有大量工作，特别是在大城市——
一是经济负担问题，二是精力问题。第二
是要解决生得出的问题，目标人群40-49
岁的占50%。第三是要解决生得好的问
题，而且还要做好相关的服务。生得好就
是优生优育的问题，所以任务是增多了，任
务是加重了，这个队伍（计生队伍）只能巩
固、加强，不能削弱。”

“计生服务任务激增”
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周小北的邻居张欣茵两年前差点就

生了二孩。她是广州市一家公立幼儿园
的保育员，丈夫是一家大型装修公司的室
内设计师，两人已育有一子。

“儿子稍微大了，我们有精力再生一
个，而且看到身边的亲戚朋友几乎都是两
个孩子觉得很羡慕，家里长辈也说现在生
的话，还有精力帮我带孩子。”本以为只是
交一笔社会抚养费的事，还可以应付得
来，但张欣茵从生了二孩的朋友处得知，
除了社会抚养费，还要加上上户口费，最
高能到36万元，最终她打消了生二孩的
念头。

据《南方都市报》报道，2012年，广州
共征收社会抚养费4.7亿元，2013年上半
年，广州社会抚养费征收总额达3亿元。
广州市政协委员韩志鹏还曾透露，他从广
州市财局获悉，“超生罚款，广州平均价约
20万元”。

巨额的罚款让工薪阶层的张欣茵一
家负担不起，他们也不愿将孩子落户到老
家乡下，“老公否决了，说这样对二宝太不
公平”。

张欣茵和周小北同龄，全面放开二孩
的消息传来，她要二孩的念头又萌发了。
现在她已经在调理身体备孕，杜绝一切冷
饮生食，每天吃叶酸和维生素B片。

复旦大学社会发展与公共政策学院
副教授胡湛调查发现，在一线城市中，政
策空间和个人家庭的操作空间非常大，不
少人有出国生育或将子女送出国的机会，
高收入者有能力支付社会抚养费，原本被
政策限制的生育意愿在诸多政策空间下
都被释放了。

新政策的受益者不是这批人，而是像
张欣茵这样的家庭。

36万元的户口
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据测算，目前中国有1.4亿已育一孩的已婚育龄妇女，实施全面二孩政策后，
新增可生育二孩的目标人群9000多万，其中约一半人年龄为40-49岁（1966年
至1975年生）之间。根据目前公布的消息，全面二孩政策最早将在明年初落地。
如今距离明年还剩不到一个月，人人都在翘首以盼，尤其是高龄“妈妈”们。


